



## SUCCESSION DES CADETS DE LA SÉCURITÉ

Une cérémonie officielle en l'honneur des cadets de la sécurité civile s'est tenue au collège Gustave-Courbet le 9 octobre. Les élèves de la promotion 2022-2023 ont passé le relais à ceux de la promotion 2023-2024. Les premiers ont reçu leur diplôme et les deuxièmes leur chasuble de cadet. En signant la charte d'engagement, ils se portent volontaires pour suivre une formation à la culture de la prévention et de la sécurité, pilotée par le Sdis de Seine-Maritime. Les élèves vont bénéficier de cours théoriques, de visites de site et de sessions pratiques. Tous ont été félicités pour leur engagement par Thierry Rolland, adjoint au maire en charge des Risques Majeurs, par Dominique Fis, directrice académique des services de l'Education nationale de Seine-Maritime et par Jean-Yves Foucrier, principal du collège. Plus de photos sur la page Facebook de la Ville.

#### LA MYTHOLOGIE GRECQUE REVISITÉE

La Médiathèque mène tout au long de l'année des projets éducatifs et artistiques à l'attention des scolaires et des collégiens. Début novembre, deux classes de SEGPA du collège Gustave-Courbet ont découvert les divinités de la mythologie grecque à travers des ateliers d'écriture, de théâtre et de peinture. "La mythologie est au programme du début du collège et a l'avantage de stimuler l'imagination". souligne Roxanne Bunting-Lloyd, médiatrice culturelle. Deux artistes de la compagnie La Belle Envolée, Victoire Jolivet et Hélène Pesquet, ont animé les rendez-vous. Chaque collégien s'est approprié un dieu ou une déesse, en a créé une représentation graphique, puis en groupe, ils ont imaginé une histoire puis créé des

saynètes. Une représentation s'est tenue au CDI du collège pour clôturer le projet.

Plus de photos sur la page Facebook de la Ville.



UN STAGE DE COUTURE ZÉRO DÉCHET

L'École municipale de couture a organisé pendant les vacances d'automne un stage familial autour de la thématique du zéro déchet. Mamans et enfants/ados ont recyclé leurs vieux jeans pour confectionner, au choix, un sac ou un set de travail et une panière. Grâce aux bons conseils et aux savoir-faire des animatrices, le travail a été efficace et studieux tout en se déroulant dans la bonne humeur. Avec minutie, les stagiaires ont appris à utiliser un patron, à manipuler la machine à coudre, pour assembler les tissus, réaliser une doublure et faire les finitions. D'autres stages de couture devraient être proposés durant l'année. Restez à l'affût sur les réseaux sociaux.

Plus de photos sur la page Facebook de la Ville.

La cérémonie commémorative du 105ème anniversaire de l'armistice de 1918 s'est tenue ce samedi 11 novembre. Des collégiens gonfrevillais de Gustave-Courbet se sont joints aux élus municipaux et aux représentants des anciens combattants pour honorer les victimes de tous les conflits. Cette cérémonie est l'occasion de rappeler que Gonfreville l'Orcher est membre de l'Association française des communes, départements et région pour la Paix ; et que plus que jamais "en ces temps compliqués, la paix est le seul combat qui vaille la peine d'être mené."

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE DE LA PAIX

Plus de photos sur la page Facebook de la Ville.







La tempête Ciaran a fortement touché l'ouest de la France dans la nuit du 1er au 2 novembre dernier. Gonfreville l'Orcher n'a pas été épargnée. Même si les dommages restent mineurs, 36 arbres ont été déracinés, quelques dégâts sur des véhicules et des toitures ont été recensés. Marc Guérin, élu d'astreinte, a répondu présent pour gérer la crise. De nombreux agents municipaux sont intervenus sur l'ensemble des dégâts et désordres provoqués notamment sur la voirie et les espaces publics. Cette mobilisation a été fortement appréciée par la population qui a salué, notamment sur les réseaux sociaux, la présence et la réactivité des agents municipaux sur le terrain. "Bravo pour leur travail sans relâche avec des conditions météorologiques dangereuses"; "Ils ont beaucoup de mérite!"

Plus de photos sur la page Facebook de la Ville.



La 24ème édition du festival de cinéma du grain à démoudre s'est déroulée du 18 au 26 novembre à Gonfreville l'Orcher et dans l'agglomération havraise. Pour faire écho au thème choisi cette année par les jeunes organisateurs, quelques enfants terribles ont gentiment perturbé la cérémonie d'ouverture, en manifestant pour demander à intégrer l'équipe avant l'âge de 12 ans ou encore en diffusant des photos déformées de leurs aînés... Pendant une semaine, se sont enchaînés des ateliers cinématographiques, des séances de projection, des rencontres avec des réalisateurs et les membres du grand jury, deux ciné-concerts, une avant-première, avec en point d'orgue la compétition officielle des longs et courts métrages sélectionnés pendant l'année par les jeunes cinéphiles du grain à démoudre.

Tout le palmarès sur dugrainademoudre.com.



BONNES FÊTES DE FIN D'ANNÉE!

#### PAR ALBAN BRUNEAU, MAIRE DE GONFREVILLE L'ORCHER Conseiller départemental

es fêtes de fin d'année approchent à grand pas. Dans ce contexte morose, elles doivent être un moment de partage, de bienveillance et de solidarité, l'occasion de se retrouver en famille pour oublier un instant le monde qui nous entoure.

C'est en s'inspirant de ces valeurs que nous avons conçu le programme d'activités qui vous sera proposé tout au long du mois de décembre. Aux traditionnelles illuminations et levées de sapin, s'ajouteront des chorales, un marché nocturne, des promenades en calèche, une sélection de films d'animation à l'ECPC et, clou du spectacle, un pentaglisse gratuit et ouvert à tous qui sera installé place du vieux colombier. La solidarité sera également à l'honneur avec l'opération Père Noël Vert.

Notre objectif est encore et toujours de créer du lien entre tous, de rassembler les Gonfrevillaises et les Gonfrevillais pour lutter contre l'individualisme qui ronge notre société. C'est pourquoi je tiens à remercier les différentes associations, notamment le comité des fêtes, qui s'investissent dans ces différentes animations pour que chacun puisse profiter d'un moment de réjouissance.

En cette veille de Noël, je voudrais également avoir une pensée pour tous les enfants. Le 20 novembre dernier nous avons célébré la journée internationale des droits de l'enfant. Mais force est de constater que ces droits ne sont pas respectés un peu partout dans le monde. D'immenses défis restent encore à relever pour que tous les enfants puissent grandir dans des conditions de vie décentes. À Gonfreville l'Orcher, la question de l'enfance se traduit depuis longtemps en actes concrets à travers de multiples initiatives (Projet Éducatif Global, soutien à la parentalité, Projet de Réussite Éducative, activités de loisirs, accès au sport, à la culture, colonie de vacances de Magland, ATSEM en nombre dans les écoles...).

En cette fin d'année, à Gonfreville l'Orcher comme partout ailleurs, je forme le vœu que les fêtes de fin d'année soient l'occasion de faire vivre ces belles valeurs qui fondent le vivre-ensemble.

En attendant, je vous souhaite à toutes et tous de bonnes fêtes de fin d'année.

## 04 SOMMAIRE





ertains ont les pieds sur terre, d'autres, la tête en l'air, d'autres encore, sont comme un poisson dans l'eau dès qu'ils piquent une ∎tête. Eric Dagoubert, lui, est aussi à l'aise dans ses baskets, qu'en selle, qu'à la piscine.

Pour Eric Dagoubert, le sport est une raison d'être, un mode de vie. "Il est essentiel à mon équilibre et à mon bien-être." Dès l'âge de 15 ans, le jeune havrais commence par s'intéresser au vélo, puis à la course à pied. Lui qui a toujours pratiqué avec régularité, un ou plusieurs sports, avoue n'avoir décroché que quelques temps pour raisons professionnelles. Une courte parenthèse vite refermée pour revenir à ses premières amours. "J'ai passé vingt ans à Harfleur en course à pied mais je faisais toujours du vélo et de la natation. Quand j'ai mis mes enfants à la piscine, au Havre, je les regardais pendant une heure dans les gradins. J'ai remarqué une ligne libre, ça a été le déclic, j'ai plongé la tête la première! Je me suis mis à nager avec eux. Ils ont abandonné et moi j'ai continué à m'entraîner!"

#### PASSION TRIATHLON

Eric Dagoubert a toujours pratiqué course à pied, natation et vélo. "Au bout d'un moment, j'avais le sentiment d'avoir fait le tour de la course à pied. J'ai voulu réunir les trois sports. Des amis harfleurais pratiquaient le triathlon à Gonfreville l'Orcher, tout naturellement je les ai suivis. On ne trouve pas de club de triathlon partout, il faut des infrastructures conséquentes à commencer par une piscine. Ici, il y avait tout ce qu'il fallait." Eric fait ses premiers pas en tant qu'athlète gonfrevillais en 2015/2016. Deux places d'entraîneur sont alors libres. Déjà entraîneur 1er degré en athlétisme à Harfleur, il s'intègre vite et devient entraîneur en athlétisme et en triathlon. Aujourd'hui, la section compte une centaine d'adhérents. "On s'entraîne toute l'année, un peu moins l'été. On fait relâche à Noël mais juste parce que la piscine est fermée! Les triathlètes sont des fous!", avoue-t-il en souriant.

#### DE SPORTIF À PRÉSIDENT

Depuis mars 2022, Eric Dagoubert est à la fois président de l'ESMGO omnisport et de la section triathlon. "Je suis devenu président du triathlon derrière son fondateur, Gérard Hervieu. Après trente-six ans de présidence et âgé de soixante-dix-huit ans, il était temps qu'il trouve une relève. Pour l'ESMGO, c'est plus douloureux, mon prédécesseur était décédé. Ce club a été fondé en 1961 par Jean Hervieu qui en fut le président pendant quinze ans. J'en suis le quatrième. Je ne suis président que d'une structure administrative. Au-dessous de moi, j'ai douze présidents de sections, tous dynamiques et investis qui travaillent à développer leur sport. Mais la charge de président est lourde et faire du secrétariat ne passionne pas. On manque de bénévoles réguliers. Je ne fais pas d'ingérence dans les sections, je surveille leur bonne marche, je regarde les finances, leur nombre d'adhérents, j'ai un rôle de conseil."

#### CRÉER UNE PASSERELLE ENTRE LES ÉCOLES ET LES CLUBS SPORTIFS

"Pour le moment, il n'y a pas de partenariat entre les écoles et les clubs de sport. C'est vraiment quelque chose que je voudrais voir créé, pour toute discipline. Il faut amener les jeunes vers le sport et en particulier vers le triathlon. Dans ma section, on a une école du triathlon et cette année on en a développé une d'aquathlon. On nage et on court ensuite, en piscine ou en milieu naturel. On apprend à nager aux enfants dès six ans, façon triathlon, c'est à dire vite, avec un minimum d'efforts afin de se ménager pour la course. On s'adapte à tous les niveaux. Je pense qu'il faut redorer le blason de la discipline. S'il y avait une passerelle entre écoles et clubs, ce serait formidable, ça aiderait à gommer l'image de sport extrême qu'a le triathlon." Ce sujet sera à l'ordre du jour des prochaines Assises communales des Sports, prévues le 23 mars 2024.

#### CONSEIL MUNICIPAL

**UN ORDRE DU JOUR COPIEUX** 

PLUS D'INFOS SUR GONFREVILLE-L-ORCHER FR

ne séance du conseil municipal s'est tenue le 20 novembre, avec un ordre du jour conséquent.

#### DÉBAT D'ORIENTATION BUDGÉTAIRE 2024

Dans un contexte de forte inflation et de baisse des moyens alloués aux communes, la construction du budget prévisionnel 2024 s'annonce encore être un casse-tête pour les services et les élus municipaux. Lors de la présentation du rapport d'orientation budgétaire, Marc Guérin, 1er adjoint en charge des finances, a annoncé la couleur : "Les charges à caractère général devront être contenues et ce afin de garder une épargne nette faible mais positive et un autofinancement résiduel. Sur la période 2024-2026, des mesures fortes et pérennes devront être mises en œuvre pour contenir les dépenses, et ce malgré l'inflation. Un travail devra être fait sur les recettes également, notamment par la recherche et le maintien des subventions de fonctionnement. Les capacités futures de la collectivité en terme d'investissement seront fortement réduites, afin de ne pas atteindre le seuil critique d'endettement." Malgré ces orientations difficiles, la Municipalité fait le vœu de "maintenir coûte que coûte le niveau de service public, de solidarité et d'équipements dont les Gonfrevillais ont besoin au quotidien." Le vote du budget 2024 est à l'ordre du jour du conseil municipal du 18 décembre.

#### UN VŒU RÉAFFIRMANT LES DROITS DE L'ENFANT

À l'occasion de la journée internationale des droits de l'enfant fixée par l'ONU le 20 novembre, les élus gonfrevillais ont souhaité souligner "les immenses défis qui restent à réaliser pour que tous les enfants puissent s'épanouir dans le monde entier, mais aussi en France." En adoptant à l'unanimité un Vœu, la Municipalité demande au Gouvernement français "de prendre des engagements concrets en faveur de l'enfance et d'en faire une priorité politique ; de veiller à une meilleure effectivité des droits de l'enfant à l'international en en faisant un objectif dans les projets de coopération internationale de la France ; d'agir à l'international afin de garantir la paix et la juste répartition des richesses entre les peuples, condition sine qua non, pour garantir les droits de l'enfant.



#### PROJET D'IMPLANTATION D'UNE USINE D'HYDROGÈNE VERT

En préambule du conseil municipal, la société Lhyfe, producteur et fournisseur d'hydrogène vert (sa production n'émettant pas de CO2) est venue présenter son projet d'implantation sur la zone industrielle. L'entreprise sera en capacité de produire 34 tonnes d'hydrogène vert par jour, qui sera vendu à des industriels locaux (notamment à l'entreprise Yara fortement en demande) dans un rayon de 100 km. Le projet s'inscrit dans la stratégie nationale de décarbonation

de l'industrie et est soutenu par l'Ademe et au niveau européen. Une concertation publique sera lancée en février 2024. Pour le maire, "ce projet va dans le bon sens, en étant à la fois utile pour l'environnement et pour notre tissu industriel local." Le 22 novembre, Alban Bruneau a d'ailleurs assisté, lors du congrès des maires, à la signature des contrats de transition écologique de l'industrie (plus d'infos dans Actualités de janvier 2024).

## **AU FIL DES DÉLIBÉRATIONS**

Les élus municipaux se sont notamment prononcés favorablement pour :

- la mise en place d'un règlement favorisant la formation professionnelle de ses agents
- l'avance de crédit d'impôts en faveur de quatre foyers impactés par le Plan de Prévention des **Risques Technologiques**
- l'attribution d'une subvention exceptionnelle
- la mise à disposition des équipements sportifs à l'ESMGO football, pendant les vacances
- la signature d'une convention avec le collège Gustave-Courbet pour organiser des mesures de responsabilisation, qui prévoient des actions de prévention de la délinquance et l'accueil solidarité, culturelles ou de formation, à des tâches à des fins éducatives).
- la signature d'une convention de soutien pour la lutte contre les déchets abandonnés diffus avec l'entreprise Citéo d'une durée de 3 ans
- l'achat de jouets et cartes cadeaux pour un montant de 5 000€, dans le cadre de l'opération du Père Noël Vert du Secours Populaire Français, pour les familles gonfrevillaises en situation précaire.

BON À SAVOIR

AU SUJET DE LA QUALITÉ DE L'AIR 📱

PRATIQUE : VOUS POUVEZ CONSULTER LES RELEVÉS QUOTIDIENS DE CHAQUE STATION DU TERRITOIRE SUR : ATMONORMANDIE.FR/

a qualité de l'air est un sujet d'inquiétude régulier des habitants, celle-ci étant accentuée lors des épisodes de torchage de la Raffinerie. Au quotidien, l'association Atmo Normandie est chargée de surveiller la qualité de l'air normand. Explications pour mieux comprendre son rôle.

Atmo Normandie est l'association agréée par l'État, qui a pour rôle de surveiller, informer et accompagner les acteurs sur l'ensemble du territoire normand. Organisme indépendant, Atmo Normandie s'attache au caractère factuel des données qu'elles collectent 24h sur 24 et à la neutralité de la transmission des résultats. Ses financements reposent sur des subventions publiques État, collectivités territoriales. Ademe...) et la Taxe générale sur les activités polluantes payées par les entreprises émettrices de polluants dans l'air.

Véronique Delmas, directrice générale d'Atmo Normandie, explique : "Notre principal rôle est de surveiller la pollution chronique, de voir les évolutions sur le long terme, de prévoir les épisodes de pollution, puis d'en informer les autorités. Huit prévisionnistes travaillent dans notre équipe pour collecter, étudier et analyser les données qui sont recoupées avec les données météorologiques. Puis avant 11h, nos prévisions sont transmises à la Préfecture. Si un épisode de pollution est prévu, en fonction de son niveau, la Préfecture peut déclencher un ensemble de mesures : d'une simple information à la population à des recommandations sanitaires et comportementales à suivre voire des actions de réduction des émissions polluantes (comme l'abaissement de la vitesse des véhicules, l'annulation de compétitions sportives...)."

#### TROIS STATIONS DE MESURE À GONFREVILLE L'ORCHER

Atmo Normandie dispose de 41 stations de mesure fixes de la pollution réparties sur les cinq départements normands. Trois stations sont positionnées sur le territoire de Gonfreville l'Orcher, dans le parc derrière l'Hôtel de Ville, avenue des Côtes blanches et à la Pissotière à Madame. Au quotidien (24h/24 et 7 jours/7), elles captent différents polluants comme les particules fines PM 2,5 (inférieures à 2,5 microns de diamètres), les particules PM10 (inférieures à 10 microns), le dioxyde de soufre (SO<sub>2</sub>), le



dioxyde d'azote (NO<sub>3</sub>) et l'ozone (O<sub>3</sub>). "Chacun de ces polluants est réglementé et associé à des concentrations seuils dans l'air à ne pas dépasser. Lors d'un incident industriel non prévisible, notre premier réflexe est d'aller interroger nos capteurs situés à proximité, et dans un périmètre plus large en fonction des conditions météorologiques, pour vérifier si ces seuils sont dépassés ou pas. Nous pouvons engager des dispositifs complémentaires pour élargir la gamme des polluants recherchés. En plus de déployer des stations mobiles, nous pouvons activer à distance une bonbonne de gaz sous vide pour des prélèvements d'air plus poussés sur certaines de nos stations fixes. Nous mettons aussi à disposition des pompiers et des industriels des canisters (absorbeurs de gaz). Dans l'avenir, il devrait être possible d'envoyer des drônes dans les panaches de fumées en altitude pour faire des prélèvements. Des projets de recherche sont actuellement en cours."

D'autres moyens de surveillance existent, comme le réseau des nez. Il s'agit d'habitants ou de travailleurs sur la zone industrielle qui sont formés à l'identification des odeurs. Chaque citoyen peut aussi être acteur en signalant via une application mobile les odeurs suspectes. (voir encadré ci-contre)

## SIGNALAIR POUR SIGNALER LES ODEURS

Atmo Normandie invite les habitants à utiliser l'application SignalAir pour signaler d'éventuelles nuisances olfactives-visuelles et les symptômes de la gêne.

Simple d'utilisation, SignalAir est accessible à partir d'un smartphone ou via un ordinateur. La géolocalisation peut être activée ou renseignée

cela peut se faire également après-coup. Atmo Normandie s'appuie sur les signalements effectués par les habitants et en fait part, de façon non nominative, aux acteurs susceptibles d'intervenir (services de l'État, émetteurs identifiés ou potentiels). L'objectif est de prendre en compte ces observations de terrain pour mieux comprendre les odeurs (origine, dispersion etc.) et documenter les événements de pollution. Il s'agit aussi de guider les exploitants afin qu'ils réduisent leurs émissions odorantes, que ce soit dans la conduite de leurs procédés ou par exemple lors de leurs opérations de maintenance. L'intérêt est aussi de rendre compte de la gêne subie par les riverains.



PRATIQUE : SIGNALAIR EST À TÉLÉCHARGER SUR LES STORES D'APPLICATIONS POUR LES SMARTPHONES OU DIRECTEMENT ACCESSIBLE SUR WWW.SIGNALAIR.EU/FR/

JUMELAGE

30 ANS DE SOLIDARITÉ, D'ENGAGEMENT ET D'AMITIÉ

**AVEC LES SAHRAOUIS** 

u 14 au 22 octobre, une délégation gonfrevillaise, réunissant trois élus municipaux et six membres du comité de jumelage, s'est rendue dans les campements de réfugiés sahraouis situés dans le désert algérien.

La Municipalité était représentée par Alban Bruneau, maire, Martial Ott, conseiller municipal délégué à la Culture de la paix et aux relations internationales et Vincent Kettab, conseiller municipal. L'accueil a été chaleureux dans la ville jumelle de J'Réfia. La délégation a été accueillie par le maire Monsieur Salama, les femmes élues au conseil municipal ainsi que par les familles d'accueil. "Une cérémonie officielle a été organisée au sein de la mairie avec remise de cadeaux. Le maire de J'Réfia s'est félicité d'une telle longévité du jumelage", souligne Serge Le Bret, président du comité de jumelage gonfrevillais, qui a depuis 30 ans la tâche d'organiser la solidarité avec le peuple sahraoui. Le jumelage officiel a été signé le 16 décembre 1993 à Gonfreville l'Orcher et le 24 février 1994 à J'Réfia. Depuis, les Municipalités successives ont toujours milité pour faire reconnaître le droit à l'autodétermination du peuple sahraoui, contraint de fuir son territoire occupé par le Maroc depuis 1975.

En trois décennies, Serge Le Bret a vu évoluer J'Réfia et les autres campements. "Les habitats en dur se sont développés pour faire face aux intempéries (les tempêtes de sable notamment). Dakhla est en partie électrifiée. Il y a une véritable activité économique... Mais, c'est le moral de la population qui a changé le plus. Il y a trente ans, la population était encore très militante. Aujourd'hui, la nouvelle génération n'a plus vraiment d'espoir, elle fait face à un mur surtout avec l'instabilité au Proche Orient. Le respect du droit international est mis à mal."

Les visites sur place se sont enchaînées : une école spécialisée pour enfants en situation de handicap mental, un collège où on y enseigne notamment le français, un programme de production pour l'autosuffisance alimentaire (production d'œufs, pisciculture, élevage...), visite du Parlement à Boujdour... Du côté de l'aide humanitaire, le comité de jumelage a acheté sur place via le Croissant rouge du sucre et du thé pour un montant de 1 800€. "Nous avons aussi rencontré le responsable du centre de loisirs, financé



cet été grâce à un reliquat d'une subvention exceptionnelle de l'opération Vacances pour la paix. C'est une action qui touche de nombreux enfants pendant l'été et que nous aimerions voir pérenniser, précise Serge Le Bret. Nous avons également réaffirmé auprès du Ministre de la jeunesse notre engagement pour l'accueil des enfants de J'Réfia chaque été."

#### UN SOUTIEN POLITIQUE RENOUVELÉ

Durant son séjour, le maire a enchainé les visites officielles. En plus du maire de J'Réfia, Alban Bruneau a rencontré le gouverneur de la province de Dakhla et le président du parlement de la République Arabe Sahraouie Démocratique (RASD). Il a été reçu par Brahim Ghali le Président de la RASD. Ensemble, ils ont formulé le vœu commun "que la France révise sa position sur la question du Sahara occidental au sein de l'ONU et respecte le droit international seul garant de la paix."

Dès son retour, le maire a donc écrit un courrier au Président de la République française pour l'interpeller sur les difficiles conditions de vie de ce peuple exilé, et se faire le porte-parole de la RASD pour connaître "la position de la France dans ce conflit territorial vieux de 48 ans." Rappelant la non application de la résolution de l'ONU datant de 1991 pour l'organisation d'un référendum d'auto-détermination et l'immobilisme de la diplomatie internationale, le maire a demandé au Président Emmanuel

Macron de soutenir "pleinement les efforts de Staffan de Mistura, envoyé personnel du secrétaire général des Nations-Unies au Sahara occidental, à conduire de futures négociations de paix avec le Maroc."



CHANTIER

L'HÔTEL DE VILLE EN PLEINE TRANSFORMATION

epuis l'été, le chantier de rénovation de l'Hôtel de Ville est engagé. Il entre dans sa dernière phase en ce début décembre.

Pour rappel, les travaux concernent une grande partie du rez-de-chaussée de l'équipement : le hall d'entrée, la zone d'attente du public, le service État-Civil, l'accueil social du CCAS ainsi que la salle des cérémonies. Les objectifs principaux sont d'améliorer la confidentialité des espaces et d'apporter un meilleur confort aux usagers et aux agents.

Après avoir vidé et curé l'ensemble des espaces (les sols, faux-plafonds et cloisons ont été retirés), les premiers travaux ont consisté à rénover les réseaux divers : mise en place de fourreaux, passage de câbles électriques, installation de la ventilation mécanique contrôlée. Les cloisons fixes du futur sanitaire ont été posées dans l'espace d'attente. Il reste à installer la plomberie nécessaire à l'évacuation des eaux usées. Deux centrales de traitement de l'air seront prochainement installées, imposant des travaux lourds de maçonnerie extérieure. En parallèle, plusieurs espaces de travail du 1er étage ont



connu des travaux de rénovation énergétique : passage des luminaires en LED et remplacement

À partir du mois de décembre, les espaces du rezde-chaussée vont peu à peu se transformer avec la partie plus esthétique des travaux : pose des revêtements de sols en PVC et des faux-plafonds, installation des éclairages, création des cloisons des bureaux et boxes d'accueil, réalisation des

peintures etc. Sauf imprévu, la livraison des travaux est prévue pour la fin du mois de janvier.

#### RÉNOVATION

### **QUELQUES TRAVAUX DANS LES ÉCOLES**



lusieurs petits travaux ont été réalisés dans les écoles pendant les vacances d'automne.

La Ville est engagée dans la rénovation énergétique de ses bâtiments. Débutée cet été, la campagne de remplacement des sources lumineuses a concerné l'école maternelle Langevin-Wallon. Les éclairages en Led sont moins énergivores et sont équipés de variateurs et de détecteurs de présence.

À l'école élémentaire de Gournay-en-Caux, le préau couvert a retrouvé une seconde jeunesse. Après le remplacement des sols cet été, les murs ont été repeints avec quelques touches de couleurs qui dynamisent l'espace. À l'école élémentaire Arthur-Fleury, le sol de six salles de classe a été changé par des dalles en PVC clipsées. À l'école Jacques-Eberhard ont été posées des plaques de PVC coloré tout le long du mur de la cour de récréation, afin de sécuriser la palissade en bois.

COMPLEXE BAQUET

## DE LA DESTRUCTION À LA RECONSTRUCTION

e chantier de renouvellement et de sécurisation du bâtiment central du complexe sportif LMaurice-Baguet est bien entamé.

Après une phase préparatoire du chantier pendant l'été, la phase de désamiantage de la tribune Baquet a duré environ deux mois. Depuis la mi-novembre, la destruction de l'équipement par grignotage est en cours. Ensuite, la phase de reconstruction devrait démarrer dans le courant du premier semestre 2024. Le chantier devrait durer jusqu'à mi 2025. Pour rappel, le nouvel équipement sera multifonctionnel et ouvert



sur l'ensemble du site. Bi-face, le bâtiment sera composé d'un gradin de 800 spectateurs côté terrain d'honneur et de plusieurs espaces conviviaux de l'autre côté (espace dédié au sport santé, salles de réunion et de réception...).

#### DES ENTRÉES PROVISOIRES

Pendant toute la durée du chantier, le cheminement piétonnier est modifié. Il est interdit de traverser le complexe, du nord au sud et d'est en ouest. Pour faciliter les accès aux différents équipements, vous devez emprunter l'une des trois entrées provisoires créées et accessibles aux personnes à mobilité réduite : un accès à côté du local des jeunes pour rejoindre le gymnase (Cosec), un accès aux vestiaires provisoires via l'allée piétonnière rue du 1er mai, et un accès au tennis, terrain de pétanque et terrain Arthur-Fleury via la rue du 8 mai 1945. Des plans ont été positionnés sur le site. La zone de chantier étant dangereuse, il est strictement interdit au public d'y accéder.

RÉCEPTION

PLUS DE 150 SPORTIFS HONORÉS

TOUTES LES PHOTOS SUR GONFREVILLE-L-ORCHER.FR

e 16 novembre, les sportifs gonfrevillais des différents clubs locaux qui se sont distingués par leur engagement et/ou leurs résultats ont été mis à l'honneur.

Cette cérémonie annuelle, portée par la Municipalité, a pour but de mettre en valeur la vitalité du sport gonfrevillais. 17 sections sportives et plus de 150 sportifs ont ainsi été honorés. Cela va des champions départementaux aux champions d'Europe, "mais tous sont méritants et tous seront récompensés. Car ces résultats représentent le fruit d'heures d'entraînement, de travail intensif, de remises en question. Mais ils sont aussi à mettre au crédit de vos entraîneurs, éducateurs et dirigeants qu'il ne faut pas oublier", a souligné le maire Alban Bruneau. Dans son discours, il a rappelé l'engagement de la Municipalité envers le "sport de masse, le sport pour tous quels que soient les moyens, c'est pourquoi nous défendons le modèle du service public du sport, un modèle accessible à tous au contraire des équipements privés."

Des équipements municipaux qui restent bien entretenus et qui bénéficient d'investissements importants, malgré un contexte budgétaire de plus en plus contraint. On peut citer le réaménagement de la Maison des sports, les passages en Led des éclairages du complexe Le Mignot et du stade de la Paix (puis prochainement les salles de basket, de badminton, de gym et le terrain d'honneur Baquet), et sans oublier



bien-sûr l'opération de renouvellement et de sécurisation de l'équipement sportif Baquet (voir p9). "Avec les différents financeurs, nous visons 70% de financement pour cette opération globale. Et d'autres équipements sont sur notre liste : le gymnase Delaune, le stand de tir de Gournay, le local pétangue..."

Un exploit sportif original a également été mis à l'honneur de cette cérémonie. "Celui de sportifs un peu particuliers, des jeunes et des moins jeunes encadrés par François Bedel, animateur du service Jeunesse, qui n'ont pas remporté de compétition, mais qui ont relevé un défi, celui de parcourir 600 km à vélo pour rejoindre Magland à l'occasion du 60ème anniversaire de notre colonie de vacances." Un film témoignage retraçant l'aventure, et réalisé avec brio par Tom l'un des jeunes participants, a été projeté en avant-première pour l'occasion. Il est désormais visible sur le compte YouTube de la Ville.

Pour finir, le maire a donné rendez-vous le 23 mars 2024 à la salle Arthur-Fleury pour la tenue des 3èmes Assises municipales des sports.

#### LES BÉNÉVOLES RÉCOMPENSÉS

L'Office Municipal des Sports de Gonfreville l'Orcher a souligné l'engagement en récompensant cette année 11 bénévoles sélectionnés par les dirigeants des sections sportives : Damien Doré de l'ESMGO triathlon, Patrice Bellenge des Mini-bolides, Yann Fondimare de l'ESMGO judo, **Bernard Barbot** de la Solidarité de tir de Gournay, Daniel Dufour de l'ESMGO tennis, Maria Carolina Pezoa Verstavel de la Société havraise de l'aviron, Olivier Duchemin de l'ESMGO cyclisme, **Claude Kerever** de l'ESMGO football, Gwenaëlle et Pascal Gibeaux de l'ESMGO athlétisme et Noël Berranger de l'ESMGO pétanque.

PROJET

## LES SOURCES DE GOURNAY, UN PATRIMOINE À VALORISER

PLUS DE PHOTOS SUR LA PAGE FACEBOOK DE LA VILLE

ors des vacances d'automne, plusieurs adolescents ont participé à un atelier nature participatif, mené par le service Jeunesse, sur le site des sources dites Vauban à Gournay-en-Caux.

Ils avaient pour mission le débroussaillage et la dépollution du site ainsi que la création d'un cheminement et d'un ponton au-dessus de la mare, avec l'aide d'un architecte paysagiste. En parallèle, quelques jeunes ont réalisé deux fresques artistiques qui serviront de panneaux de signalisation. En partenariat avec le service

Culturel, ce projet a pour finalité la valorisation du patrimoine local dans le cadre du 200ème anniversaire du rattachement de Gournay à Gonfreville l'Orcher. Jean-Daniel Emion, en charge de la Maison du Patrimoine, a expliqué aux participants l'histoire de ces sources "maçonnées au XVIIè siècle pour réguler le débit de l'eau des cressonnières et autres cultures maraîchères."

L'ensemble de cette semaine de stage a été filmé par les jeunes et par le réalisateur Jean-Marie Châtelier. Un documentaire devrait être prochainement diffusé. Ce projet a obtenu des financements de la Drac dans le cadre de l'appel à projet "C'est mon patrimoine!".



## URGENCE CLIMATIQUE ET URGENCE SOCIALE : MÊME COMBAT !

#### LES ÉLUS COMMUNISTES ET RÉPUBLICAINS

es scientifiques du monde entier nous alertent sur la gravité du changement climatique, les conséquences de ce changement ont des effets irréversibles sur l'habitabilité de notre planète Terre.

#### L'URGENCE EST LÀ!

Nous devons planifier ce changement sinon l'humanité toute entière disparaîtra. Mais la lutte contre le changement climatique doit se faire dans la justice sociale et la coopération internationale. Le plan climat "Empreinte 2050" permettra ainsi de se déplacer mieux, d'être bien logé et bien chauffé, de manger sain et à sa faim avec des produits locaux de bonne qualité, de travailler mieux et moins sans craindre le chômage, la précarité ou la pauvreté.

Le plan climat pour la France "Empreinte 2050" vise la neutralité carbone à l'horizon 2050, les émissions carbone liées à nos importations et les émissions de gaz à effet de serre doivent être neutralisées.

Il nous faut remettre en cause les politiques de délocalisation de nos industries qui font porter de façon injuste l'effort climatique aux autres pays, souvent plus pauvres et disposant de moins de moyens.

C'est un autre modèle de production et de consommation que nous devons mettre en place dans une autre logique économique, à rebours des politiques actuelles au service du capitalisme, du profit immédiat et des marchés qui maltraitent l'environnement et les êtres vivants.

Ce plan climat pour la France "Empreinte 2050" est travaillé par la commission écologie du Parti Communiste Français (PCF) par des militants et des salariés issus de professions scientifiques.

Il propose des transformations profondes des principaux secteurs émetteurs : transport, bâtiment, industrie et agriculture.

Il doit apporter plus de progrès social, une élévation générale de la qualité de vie, c'est seulement à ces conditions que la lutte du climat se fera, sera populaire et acceptée.

### MOIS DE LA LAÏCITÉ

#### LES ÉLUS SOCIALISTES

Par tradition en décembre nous évoquons le mois de la frénésie commerciale, et qui dorénavant démarre dès la fin novembre avec "black friday", mais se matérialise surtout par une émulation à l'excès pour faire plaisir et qui souvent grève les budgets des ménages déjà bien amputés par l'inflation.

Cette année, nous souhaiterions mettre l'accent sur le bien vivre ensemble dans notre société au moment où se multiplient les actes d'intolérance du fait d'un contexte international qui s'invite tous les jours chez nous par le biais de la petite lucarne pour les plus anciens et par le biais des réseaux sociaux pour les plus jeunes. Il est plus que jamais nécessaire de rester lucide face à la véracité des informations et surtout ne pas succomber à quelconque amalgame. En effet notre idéal républicain personnifié par Marianne est avant tout la fraternité et le principe de laïcité qui garantie la liberté de conscience sans laquelle il ne peut y avoir de liberté pleine et entière et encore moins d'égalité.

#### CARNET

### LES PARRAINAGES







**Elya Fontaine** le 23 septembre

### LES NAISSANCES

Jaïd Anbar, le 6 juin, au Havre • Elio Carrié-Riou, le 6 octobre, à Montivilliers • Théo Dumont, le 12 octobre, à Montivilliers • Ayden Dutot, le 17 octobre, à Montivilliers • Sihem Capel, le 17 octobre, à Montivilliers • Sohann Pimont, le 20 octobre, à Montivilliers • Isaïah Danger, le 30 octobre, à Montivilliers • Lana Adam, le 31 octobre, à Montivilliers • Lou Ricou, le 1er novembre, à Montivilliers • Iwan Lestiboudois Drab, le 8 novembre, à Montivilliers

## LES DÉCÈS

Jean-Marcel Fleury, le 20 octobre, 73 ans • Renée Perier veuve Morin, le 21 octobre, 104 ans • Andrée Devaux veuve Lépinay, le 20 octobre, 85 ans • Sylvain Cramoysan, le 2 novembre, 63 ans • Stéphane Michel, le 4 novembre, 55 ans • Nicole Bellet veuve Ami, le 5 novembre, 77 ans • Marianne Graff veuve Busson, le 6 novembre, 92 ans

#### ASSOCIATION

## L'ASSOCIATION GONFREVILLAISE DES CITÉS PROVISOIRES RECHERCHE BÉNÉVOLES!



ondée en 2005, l'association gonfrevillaise des cités provisoires recherche du sang neuf pour reprendre le flambeau. Avis aux amateurs d'histoire et de patrimoine!

Piloté par la Médiathèque municipale, le travail de recherches pour le livre Mémoire des cités (sorti en 2005) a été l'élément déclencheur de la création de l'association en réunissant cinq anciens habitants des cités provisoires. "L'objectif était de poursuivre et enrichir le devoir de mémoire, à travers la collecte de témoignages, d'objets et photos d'époque, en vue de constituer une partie de l'histoire de Gonfreville l'Orcher, sur la période 1947-1980", rappelle Michel Bellenger, l'un des membres fondateurs encore secrétaire aujourd'hui. Leur travail précieux et leur enthousiasme a fait germer dans la tête de Jean-Paul Lecoq, maire à l'époque, l'idée de créer

un musée. Ainsi, la Municipalité a mis en œuvre les moyens financier et humain pour concrétiser le projet. La Maison du Patrimoine et des Cités provisoires a été inaugurée le 8 mai 2019 et accueille aujourd'hui de nombreux curieux, des scolaires aux touristes français et étrangers. "Nous participons encore parfois à des visites quidées pour partager nos anecdotes", souligne Josette Le Noan.

L'association a compté jusqu'à 200 adhérents avec une activité importante et variée. En 18 ans, elle a notamment réalisé de belles expositions itinérantes de photographies (photos de classes, le sport dans les cités...), a participé (par des témoignages) à la création de spectacles (tels que Michel et Josette de la cie Akté), a proposé des sorties culturelles (plages du débarquement, Les

hortillonnages à Amiens...) et des moments de convivialité... "La moyenne d'âge des membres du bureau est de 83 ans et nous n'avons plus l'énergie de lancer de nouveaux projets, mais toujours l'envie de transmettre, précise Jean Mallet, le président. Il reste un fonds d'objets d'époque et divers documents à mettre en valeur via des expositions thématiques..."

L'association prévoit de se réunir en assemblée générale avant la fin du mois de janvier 2024 et pourrait prendre la décision de s'arrêter. Alors, si vous avez vécu (ou l'un des vos parents, grands-parents) dans les cités provisoires, ou si simplement vous vous intéressez à l'histoire et au patrimoine, n'hésitez pas à vous rapprocher de l'AGCP.

Contact : renseignements auprès de Jean Mallet au 02 35 51 51 03 ou par mail à korrigan8@sfr.fr ou auprès de Michel Bellenger au 02 35 51 62 30.

#### PRÉVENTION

## **INFORMATION SUR** LES MESURES DE PROTECTION

ans le cadre de ses ateliers Eh! Change, le CCAS de la Ville propose une réunion d'information sur les différentes mesures de protection juridique (tutelle, curatelle, sauvegarde de justice) : Pour qui ? pour quoi ? comment les mettre en place ? les établissements concernés etc. Elle sera animée par le Centre Maurice Begouën Demeaux situé au Havre. Rendez-vous le mardi 5 décembre : 2 séances sont prévues, à 14h et à 17h, à la salle du conseil municipal.

#### BON À SAVOIR

## **OÙ STATIONNER FACILEMENT EN CENTRE-VILLE?**

vec les travaux de l'Hôtel de Ville, quelques difficultés de stationnement dans le centre-ville sont ressenties. Pourtant de nombreuses places existent pour accéder aux services, aux commerces, chez les praticiens de santé.

À Gonfreville l'Orcher, 440 places de parking et 15 places pour les personnes à mobilité réduite sont accessibles dans le centre-ville pour faciliter l'accès à tous les commerces et les services.

À quelques mètres seulement, vous pouvez vous garer route d'Orcher, avenue Jacques-Eberhard, place du Vieux Colombier, rue Danielle-Casanova. rue Maurice-Thorez, rue Elsa-Triolet, rue Anne-Frank, rue Teltow, rue du 1er mai, parking Maurice-Baquet, parking de la médiathèque. De plus, le stationnement est totalement gratuit!

Nous rappelons aux usagers que les zones bleues ne sont pas des stationnements de longue durée mais uniquement limités dans le temps.



### **COLIS DE NOËL DES SÉNIORS : CHANGEMENT DE DATE!**

Initialement prévue du 4 au 6 décembre, la distribution des colis de Noël pour les Gonfrevillais de plus de 65 ans (qui en ont fait préalablement la demande auprès du CCAS) se tiendra le lundi 18 décembre de 14h à 17h, dans la salle des fêtes de Gournay, dans les résidences autonomie de l'Estuaire et du Clos-Fleuri.

#### ATELIER PRÉVENTION

Le CCAS organise un atelier de prévention intitulé "Même en hiver, les poux c'est une galère" en partenariat avec la pharmacie du vieux colombier. Rendez-vous mardi 5 décembre, de 9h à 10h, au pôle santé. Gratuit sur inscription au 02 35 13 18 57.

#### LOTO DE NOEL

L'association Activités partages mayvillais organise son loto de Noël au pôle associatif mayvillais (situé à côté de la salle Auguste-Delaune) le samedi 9 décembre, à 20h. Ouverture des portes à 18h.

#### RÉPERTOIRE

# **BON À SAVOIR**

#### PÔLE D'INSERTION 02 77 00 54 27

du lundi au vendredi : 8h30/12h et 13h30/17h 7. rue Pierre-Glénisson

#### **AGIES-CENTRE SOCIAL** 02 35 45 44 75

du lundi au vendredi : 8h30/12h et 13h30/17h30 1bis, avenue Jacques-Eberhard

### **CONSEILS EN ARCHITECTURE** 02 35 13 17 00

Permanence du CAUE (Conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement) dans les locaux des services Techniques, avenue Jacques-Eberhard, jeudi 14 décembre le matin. Gratuit, sur rendez-vous.

## CONCILIATEUR DE JUSTICE

02 35 13 18 00

Un conciliateur de justice recoit, sur rendez-vous, en mairie, tous les vendredis.

#### POINT ACCUEIL ÉCOUTE JEUNE

06 50 69 71 10

Consultation gratuite pour les 11-25 ans avec Lise Murat, psychologue. Gratuit sur rendez-vous le lundi après-midi au centre social Agies.

#### CENTRE DE RECYCLAGE

Le centre de recyclage se situe au 2 rue de la crête à Harfleur (Zone commerciale du parc de l'estuaire). Ouvert les lundis, mardis, mercredis, vendredis, samedis (9h20/18h) et dimanches (8h30/12h30). Fermeture les ieudis et les jours fériés.

Plus d'infos sur lehavreseinemetropole.fr

#### COLLECTE D'ENCOMBRANTS USAGÉS

#### 02 35 13 18 00 (INFOS + FORMULAIRE)

La CU Le Havre Seine Métropole propose un service gratuit de collecte à domicile pour les mobiliers et gros électroménagers réutilisables. Rdv au 02 35 22 25 25 ou via le formulaire en ligne lehavreseinemetropole.fr

#### CHÉQUES D'ACCOMPAGNEMENT

La distribution des chèques d'accompagnement personnalisé se tiendra le jeudi 14 décembre à la médiathèque, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h.

#### **VIVRE HEUREUX SANS ALCOOL**

06 27 58 78 01

Permanence le mercredi, de 17h à 19h, salle Erkonwald.

# CONTACTER LA MAIRIE

#### MAIRIE DU CENTRE 02 35 13 18 00 24h/24

État civil du lundi au vendredi: 7h30-17h CCAS L'accueil social du CCAS se fait uniquement sur rendez-vous du lundi au vendredi (sauf jeudi) : 8h-12h30 / 13h30-16h30. Tél. 02 35 13 18 57

#### ANNEXE DE MAYVILLE 02 35 13 18 25

mardi et jeudi: 9h-11h45 / 13h30-15h45 Fermeture pendant les vacances scolaires. Fermeture exceptionnelle le 7 décembre.

#### ANNEXE DE GOURNAY-EN-CAUX 02 35 13 16 83

lundi et vendredi: 9h-11h45

Fermeture pendant les vacances scolaires.

#### SERVICES TECHNIQUES 02 35 13 17 00

9, avenue Jacques-Eberhard

du lundi au vendredi: 8h30-12h / 13h30-16h45

#### **ESPACE NUMÉRIQUE CITOYENS**

Pour toutes vos démarches en ligne, rendez-vous sur www.espace-citoyens.net/gonfreville-l-orcher

#### RISQUES MAJEURS

La Société Inhari est mandatée pour accompagner les riverains concernés par le Plan particulier des risques technologiques (PPRT). La prochaine permanence d'information se tiendra le vendredi 15 décembre (de 14h à 17h), en mairie (se rendre à l'accueil).

Contact: 02 32 08 13 00 et sur contact@inhari.fr

#### CARTE DE BUS

En vente à l'accueil du Pôle Éducation (2, rue M-Thorez) du 25 au 5 de chaque mois.

#### **LOGEMENT JEUNES 02 35 13 18 27**

Le Comité pour le Logement et l'Habitat des Jeunes de Seine-Maritime (CLHAJ 76) vous accueille au Pôle Éducation (2, rue M. Thorez) les lundis de 14h à 17h.

#### ACCUEIL INFOS JEUNES 02 35 13 18 27

Le PIJ vous accueille sans RDV pour toute recherche d'informations. Point multimédia gratuit.

#### ANTENNE DE LA MISSION LOCALE

02 35 13 18 27 (SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT)

Propose aux jeunes (16/25 ans) en recherche d'emploi et de formation, un suivi social et professionnel.

## LES ÉLUS REÇOIVENT

#### SUR RENDEZ-VOUS 02 35 13 18 00

ALBAN BRUNEAU. Maire

Affaires générales

MARC GUÉRIN, 1er adjoint au Maire

Service public communal, Finances, Etat civil

MARIE-CLAIRE DOUMBIA, 2ème adjointe au Maire Solidarités, Prévention santé, Politique de la Ville

MICHEL GARCIA, 3ème adjoint au Maire

Urbanisme, Commerces, Commission sécurité

#### FABIENNE DUBOSQ, 4ème adjointe au Maire

Animation, Enfance-Jeunesse, Projet Educatif Global, Projet de Réussite Educative

#### THIERRY ROLLAND, 5<sup>ème</sup> adjoint au Maire

Prévention des Risques Majeurs, Tranquillité publique, **Nouvelles Technologies** 

BÉATRICE LELLIG, Gème adjointe au Maire Vies des Aînés

FABRICE PIMOR, 7<sup>ème</sup> adjoint au Maire

Environnement, Cadre de Vie, Patrimoine, Transport municipal

NATHALIE COUCHAUX, 8eme adjointe au Maire

VALÉRIE BEAUDOUIN, Conseillère municipale déléguée Logement, Accessibilité

MARTIAL OTT, Conseiller municipal délégué Culture de Paix, Relations internationales

MARIE-CHRISTINE BRETON, Conseillère municipale déléguée Animations de quartier

CHARLES PITTE, Conseiller municipal délégué Fêtes et Cérémonies, Anciens Combattants

MARIE NGUYEN. Conseillère municipale déléguée Affaires scolaires, Restauration municipale

ANDRÉ VALIN, Conseiller municipal délégué

## PERSONNES ÂGÉES

RÉSIDENCE DE L'ESTUAIRE 02 35 47 73 34 RÉSIDENCE DU CLOS FLEURI 02 35 47 52 57 EHPAD LES CHARMETTES 02 32 85 36 00

## INFOS SOCIALES

#### **ASSISTANTES SOCIALES**

Centre médico-social 02 35 47 49 04

Laetitia Sampic, Violaine Aubert et Edwige Hamza sur RDV Carsat 3646

Charlène Brillant, assistante de service social sur RDV

#### PMI 02 35 47 49 04

Au Centre médico-social: puéricultrice sur RDV le mardi; médecin sur RDV le jeudi

## DANSE **JOURNÉE DIVA**



#### ECPC & MÉDIATHÈQUE • + D'INFOS SUR LE SITE DE LA VILLE

La Journée Diva, ce sont des animations avant et après le spectacle de danse Oüm programmé à l'ECPC. Au programme : rencontre avec les deux autrices de la BD Oum l'inspirante, Nadia Hathroubi-Safsaf et Chadia Louestlati, pour un temps d'échange et de dédicace ainsi qu'un dance floor électro pour terminer la soirée!

#### IMPRO

# MATCH SOLIDAIRE DE LA FRIT



#### **ECPC** • ENTRÉE : UN JOUET NEUF

La Frit s'associe comme chaque fin d'année à l'antenne locale du Secours Populaire Français pour l'opération Le Père Noël vert. La soirée sera à la fois drôle et solidaire!



#### GRAND ÉCRAN

# PROGRAMME CINÉMA DE NOËL



#### **ECPC** • VOIR PROGRAMME JOINT À CE MAGAZINE

Du mardi 26 décembre au dimanche 7 janvier, dans la salle de l'ECPC, venez découvrir différents films lors des vacances de Noël : Les trois mousquetaires ; Milady, Le garçon et le Héron, L'incroyable noël de Shaun le mouton ou encore Wonka.

#### EXPO PHOTOS

## **WOOKIE REVENGE**

#### HALL DE L'ECPC • VERNISSAGE LE 21/12 À 18H

Plus que de simples photos, c'est tout un univers que Wookie Revenge propose en reprenant des personnages cultes qu'il met en scène : préparation des figurines, création de décors, choix des éclairages et des angles de prise de vue.

#### COMPLEXE AQUATIQUE

# ARRÊT TECHNIQUE DE GD'O



#### PLUS D'INFOS SUR WWW.LEHAVRESEINEMETROPOLE.FR

Le complexe aquatique Gd'O sera en arrêt technique du 25 décembre au 7 janvier inclus. Réouverture au public le lundi 8 janvier à 12h.

#### FESTIVAL JEUNE PUBLIC

## VITE, UN SELFIE! 09>=



e théâtre visuel et musical à destination du jeune public (à partir de 8 ans) pousse les spectateurs à se poser des questions sur leur image d'aujourd'hui.

Ce spectacle est présenté par quatre plasticiennes qui sont sur des échafaudages et qui donnent du rythme à leur représentation avec leurs différents chants. Elles proposent au public de réfléchir à l'image que l'on

#### ECPC • TARIF UNIQUE : 5€ BILLETTERIE SUR LEVOLCAN.COM/ADHOC-FESTIVAL

produit de soi-même. Elles vont jouer avec cette image, afin de donner l'opportunité aux spectateurs de la voir autrement. C'est une performance qui mêle voix, smartphones, brosses, pinceaux et vidéo! Ce spectacle entre dans la programmation du Ad Hoc festival, dédié au jeune public, qui se déroule du 2 au 9 décembre dans toute l'agglomération havraise.

#### CIRQUE MODERNE

## WHAT WILL HAVE BEEN

'enez à la rencontre de la célèbre compagnie de cirque australienne CIRCA qui vous présentera une nouvelle vision du cirque contemporain.

Découvrez ce spectacle de cirque moderne avec trois acrobates qui sont accompagnés sur scène par une violoniste. Ils vous invitent dans cet univers du cirque

#### **ECPC • RÉSERVATION EN LIGNE SUR GONFREVILLE-L-ORCHER.FR**

intimiste, avec une musique en live à la fois classique et électro. Les acrobates repoussent les limites du cirque avec une performance où chaque geste, chaque mouvement est parfaitement millimétré et précis pour pouvoir enchainer ces acrobaties avec de plus en plus d'accélération!



#### ÉVÉNEMENT

## PRÊT POUR LES FESTIVITÉS DE NOËL! 01▶31

a Ville vous propose de passer la période des fêtes de Noël dans une ambiance chaleureuse! Pendant tout le mois de décembre, vous pourrez profiter de ces animations familiales.

#### Lancement des illuminations

vendredi 1er décembre (de 18h à 19h) - place du **Vieux Colombier** 

Cette soirée permettra à toute la famille de bien commencer les fêtes de fin d'année ! Vous pourrez écouter les chorales gonfrevillaises, Gospel and you, des deux résidences autonomie du Clos-Fleuri et de l'Estuaire, l'Agies et Mes années Danse qui seront rassemblées pour interpréter ensemble deux chansons. Savourez une boisson chaude avec la présence du café rencontre itinérant et venez découvrir les surprises que vous réserveront les enfants des accueils périscolaires.



#### Marché de Noël des associations

samedi 9 décembre (de 15h à 22h) et dimanche 10 décembre (de 11h à 17h) - place du Vieux Colombier Organisé par Le comité des fêtes, plusieurs associations participeront à cet événement, l'Esat de Rouelles, Activités partages mayvillais, Les petites mains de rox ou encore Les doigts agiles.

Le samedi à 20h, une animation musicale avec Melting Avenue est prévue. Pendant ces deux jours, vous aurez l'occasion de vous promener en calèche (samedi 15h à 19h et dimanche 13h à 17h) et de rencontrer le Père Noël (samedi 17h à 19h et dimanche 14h à 16h).



#### Après-midi festive

mercredi 13 décembre (de 14h à 17h) - esplanade de la Pointe de Caux

En participant aux animations de l'après-midi avec l'Aglec, le Clec, Le Souffle des mamans et les agents des services Culture et Enfance-Jeunesse, vous pourrez écrire votre lettre au Père Noël, profiter des manèges, vous restaurer et vous réchauffer avec une boisson chaude.





#### Levées de sapin dans les quartiers (de 17h30 à 19h)

Pour ces moments conviviaux, quatre dates ont été sélectionnées dans différents lieux :

mardi 12 • place de l'église à Gournay-en-Caux mardi 19 • salle Gaston-Lachèvre à Mayville

mercredi 20 • quartier Jacques-Duclos jeudi 21 • devant le local Louis-Lemonnier, quartier Pablo-Picasso



#### **Pentaglisse**

du vendredi 22 au samedi 30 décembre (fermé le lundi 25 décembre) - place du Vieux Colombier Cette année, la Ville propose pour toute la famille de profiter du Pentaglisse, c'est gratuit!

# ANIMATIONS À LA MÉDIATHÈQUE

RETROUVEZ TOUT LE PROGRAMME SUR : MEDIATHEQUE.GONFREVILLE-L-ORCHER.FR

Plusieurs animations sur le thème de Noël sont proposées à la médiathèque en décembre.

- Parcours de motricité, mercredi 6 décembre, de 10h à 12h, jusqu'à 4 ans, accompagné d'un adulte, sur inscription au 02 35 13 16 68.
- Bébés lecteurs, vendredi 8 décembre, de 9h30 à 10h15 et de 10h30 à 11h15, de 6 mois à 3 ans, sur inscription au 02 35 13 16 64.
- Mon beau sapin, samedi 9 décembre, dès 10h, en continu, venez décorer le sapin de la médiathèque.



- Le dressing du Père Noël, samedi 9 décembre, de 10h à 12h, création de mini-pulls en papier aux couleurs de noël à accrocher sur les guirlandes du sapin, dès 5 ans, enfant accompagné.
- Spectacle Cours Père Noël! samedi 9 décembre, à 10h15 et à 11h15, par la compagnie La Belle Envolée, de la naissance à 3 ans.



- Décoration de table, mercredi 13 décembre, dès 10h, atelier créatif, dès 5 ans, enfant accompagné, inscription au 02 35 13 16 64.
- Spectacle de Noël en anglais, samedi 16 décembre, à 10h30, spectacle de Jeane Herrington, dès 5 ans, familiale, inscription au 02 35 13 16 64.
- Mission Noël: grand jeu familial, samedi 16 décembre à 20h30, dès 6 ans, inscription au 02 35 13 16 68.
- En attendant Noël: une histoire, un film, vendredi 22 décembre, de 18h30 à 21h, dès 5 ans enfant accompagné, inscription au 02 35 13 16 67.



EN IMAGES

# DES VACANCES D'AUTOMNE BIEN REMPLIES

iverses activités étaient proposées par les services municipaux et le CCAS, du 23 octobre au 2 novembre, pour divertir petits, moyens, grands et séniors : entre un stage vidéo pour les adolescents dans le cadre de Ticket-Vacances, des actions autour du thème d'Halloween, une rencontre originale pour les enfants du centre de loisirs, des sorties pour les séniors ou encore des activités sportives pour les familles...











+ D'IMAGES SUR LA PAGE FACEBOOK DE LA VILLE.







Les jeunes de l'association Couleur Nature ont imaginé l'escape game Cauchemar au cirque.

